# Falso desaparecido dijo que desde los 90 trató de aclarar su presunta muerte

Ante el juez Carlos Gajardo, Germán Cofré (65) aseguró que tras el retorno a la democracia quiso volver, pero que tuvo problemas en el consulado de Mendoza. Y aseguró haber mandado cartas a su familia durante los primeros años que estuvo allá. Familiares de Detenidos Desaparecidos ayer pidieron retirar beneficios a su familia.

#### **Jacmel Cuevas**

El 27 de agosto de 1974, a bordo de un móvil de la empresa Nevada, Germán Cofré Martinez abandonó el país para evadir la persecución politica y la carencia de un trabajo estable en Chile. Antes del golpe militar de 1973, este recolector de basura trabajaba en la Municipalidad de La Cisterna. Y aunque era militante del PC, asegura que no participaba en actividades políticas y que sólo colaboraba en la Junta de Abastecimiento y Precios (JAP) de su barrio.

Ese es parte del relato que el miércoles pasado este falso detenido desaparecido hizo ante el juez a cargo de las identificaciones de los cuerpos encontrados en el Patio 29 del Cementerio General, Carlos Gajardo.

Según dijo, su salida del país ocurrió tras ser detenido por segunda vez por efectivos de la Fach, en octubre de 1973. Tras estar unos 10 días recluido en la Base Aérea El Bosque, Cofré Martínez habría decidido no volver a su hogar para no exponerse a una nueva detención y evitar que se emprendieran represalias contra su mujer y sus tres hijos: Marcelo, Israel y Esteban.

Desde ahí habria comenzado su

1975

### **IDETIFICACIÓN**

Cofré afirmó que ese año obtuvo en el consulado una credencial que servía como identificación.

vida clandestina, durante la cual permaneció donde uno de sus vecinos, quien lo asistió para recuperarse de las torturas que señala haber recibido en su reclusión.

En los meses en que vivió oculto (hasta de su familia, según dijo), ahorró para irse a Argentina, lo que hizo con su amigo Romualdo Farías, quien sí registra la salida del país en Policía Internacional. Cofré asegura que para dejar Chile usó su carné.

Durante los dos primeros años en Mendoza -que eligió por su cercanía- trabajó en una fábrica de ladrillos. Pero tras enterarse que agentes del régimen militar buscaban a los chilenos ocultos en Argentina, decidió irse a La Rioja y trabajar en labores agrícolas. Antes de eso, asegura que comenzó a mandarle cartas a su familia, ya que, sdijo, nunca habría tenido la intención de abandonarla, misivas que llegaron de vuelta y abiertas, por lo que tras unos años dejó de enviarlas.

En 1975 dice haber ido al consulado de Chile, ante el vencimiento de su cédula. Ahí habría obtenido un documento que servia como credencial para demostrar su identidad.

Cofré asegura que durante los dos primeros gobiernos de la Concertación fue en varias oportunidades al consulado, porque quería renovar su carné, sin éxito. En una ocasión, añade, al consultar por teléfono le dijeron que figuraba como fallecido. En el gobierno de Ricardo Lagos volvió a insistir: dice que tomó contacto con un funcionario diplomático que le ofreció ayuda. Este mismo chileno lo contrató para hacerse cargo de su finca en San Martín de Mendoza.

El hombre afirma que recién el jueves de la semana pasada se enteró por una vecina de su ex barrio, en Lo Espejo, que hasta lo habían enterrado en 1995, ya que en Mendoza no tenía acceso a noticias de lo que LA TERCERA - STGO-CHILE

10.5x20.61 3 Pág. 38



pasaba en el país. Aunque el hombre asevera que nunca tuvo contacto con su señora, María Cisternas, ella figura con dos estadías en Argerntina: la primera por nueve meses en 1989 y la otra por tres días, en 2006.

Ayer la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos (AFDD) solicitó al CDE querellarse contra la familia de Cofre y le pidieron al gobierno retirar todos los beneficios que se les entregan, entre ellos una beca de estudios para el hijo mayor, Marcelo. Este respondió, ayer en la tarde, que la posición de AFDD era "egoísta" y que no comprendían que ellos también están afectados por el caso. Germán Cofré fue sometido a diversos exámenes en el SML.

#### **TESTIGO**

#### Romualdo Farías

Asegura que Cofré mandó cartas a su familia, por bus, al igual que él, pero que en su caso no le fueron devueltas. Pero, afirma que nunca le dijo que estuvo detenido en Chile.

## Posible estafa

CDE analiza querellarse contra la familia de Cofré